

ルBOX最後の追い上げに協力して

西山齊君 久々に例会に出席致しました。深く反省しております。今後とも宣しくお願ひ申し上げます。

江口悟君 本日の卓話平松さん、五十嵐さん御苦労さまです

外山晴一君 平松さん、五十嵐さん卓話楽しみにしております。

柄沢憲司君 平松さん、五十嵐さん卓話ご苦労様です。

本間建雄美君 平松様、五十嵐様、卓話楽しみにしてます。

米山忠俊君 平松会員、五十嵐会員の卓話御苦労様です。布施さん、山中さん、金子さんようこそいらっしゃいました。今後共宣ろしくお願ひ致します。

長谷川恵慈君 平松さん、五十嵐さんの卓話を楽しみにしています。布施さん、金子さん、山中さん、北クラブへようこそいらっしゃいました。

南部鉄血君 一年間色々とご指導いただき有難うございました。次年度もよろしくお願ひ致します

佐藤義英君 平松さん、五十嵐さんの卓話ごくろうさまです!!

今井克義君 八十里越晴れることを祈って

梨木建夫君 布施先輩、金子さん、敷島さんようこそ北ロータリーへ、大歓迎いたします。

木宮隆君 平松さん、五十嵐さんの卓話楽しみにしております。又、3名の新会員の皆様ご入会ありがとうございます。

梨本清一君 金子さん、布施さん、山中さん、お3人のご見学を心より歓迎します

早川瀧雄君 胃の検診で早退します。入会予定者の布施さん、金子さん、山中さん宣しくおねがいします

石川友意君 BOXに!!

芦田義重君 BOXに協力して!!

落合益夫君

堀川正幸君 ナシ

山崎勲君

卓 話： 「週休二日蟻」 五十嵐英雄さん

まだ陽の高い休日。

私は暇をもてあまし我が家の猫の額イヤイヤ鼠の額ほどの庭に家族への点数稼ぎにと草取り何ぞしようと腰を降ろし始めた。

ふと庭の片隅に休日だというのに長い列をなしてせっせと何かを運んでいる働き蟻の一群にでくわした。

この暑い最中にしかも自分のためではなく、女王蟻のために「ご苦労様」と声を掛けたくなっ



た。イヤハヤ人間とて同じような所さえ有るのではないでしょか。

以前、何かの雑誌で蟻について書いてあったことを思い出した。

表にいるのは全働き蟻の3%ほどなのさうです。蟻にはちゃんと分業制度があって、生まれて間もない若い蟻は、巣の中の仕事、ほんの一握りの働き盛りの蟻がせっせと何かを巣の中に運んでいるというわけである。

最近マンションなどでペットとして蟻を飼っている人も増えてきていると聞いたことがある。そういう人に話を聞くと、蟻は働き者の代名詞のようにいうけれども良く働くのは春から夏、幼虫が沢山生まれ大量に餌が必要な時期だけで、働く必要のないときは寄り集まってじっとして結構怠けているらしい。昔読んだあの有名な物語の蟻とはいささか違うが、まあ現実とはこんなものである。

とかなんとか言い訳しつつ、点数稼ぎの草取りは働き盛りに任せまだ陽のある時刻、山崎のグラスにせっせと水を運ぶ働き蟻の私。

「歴史の道、八十里越ダイジェスト」 平松利朗さん



6月13日の卓話記述の替りです。来週のハイキングの折、往時を偲ぶ参考にしてください。

天明4年 1784 凶作による窮民を救済する越後米千俵が八十里越で会津に運ばれる。

天保13年 1842 八十里越大改修の準備がすすむ。

天保14年 1843 9月23日、吉ヶ平から塩をつんだ馬十頭がはじめて八十里越をした。工事の期間中は、山中は村松藩などの諸役人や人夫で溢れ、吉ヶ平は諸役人の出入や宿屋の指定で混雑をきわめる。工事の完了とともに、吉ヶ平に荷継問屋がおかれた。

文久2年 1862 会津藩主松平容保京都守護職に、長岡藩主は京都所司代となって両藩の関係が密になる。

慶応4年 1868 (1月) 「戊辰戦争」が起る。

(5月) 長岡落城。長岡藩主父子、婦女子、家臣団が八十里越で会津に退く。

(8月) 村松開城。新政府軍八十里越の追撃を開始する。幕府脱走兵、長岡藩士家族、それに人夫など5千人以上が八十里越で敗走。長岡藩総督河井継之助もこの時会津へのがれる。

明治2年 1869 新政府軍が全国の関所を取り扱う。通行が自由となり、八十里越も往来が自由となる。